

## 高校生まちづくりミーティング概要

テーマ：魅力あるまちづくりに向けて

- ・匝瑳市のイメージ
- ・匝瑳市の魅力を高めるための方法
- ・その他自由意見

- 1 日 時 令和4年11月1日（火）15時55分～17時20分
- 2 場 所 八日市場公民館 大会議室
- 3 参加者 高校：千葉県立匝瑳高等学校生徒及び敬愛大学八日市場高等学校生徒  
10人、両校の引率教諭3人  
市：市長、秘書課長、企画課長

### 4 概 要

- (1) 開会
- (2) 市長あいさつ
- (3) 自己紹介及び匝瑳市のイメージ
- (4) 意見交換会
- (5) 市長御礼あいさつ
- (6) 閉会

### 5 意見交換会概要

#### 市長

それでは、これからどのようにしていけばこの匝瑳市の魅力を高めることができるかということで意見を伺い、意見交換ができればと思う。

この魅力を高めるということで、丸山さんからお話を聞かせてもらえればと思う。

#### 敬愛大学八日市場高校・丸山

僕が匝瑳の魅力を高めるために必要だと思ったのは、インスタグラムの更新だと思う。旭市に住んでいるが、旭市だと7千人、隣の銚子市だと1万7千人で魅力を発信している。この会にあたり、匝瑳の魅力は何だろうと考えたときに、まず温かいまちというのがあり、その次に何だろうって考えたときに、すっと思ひ浮かばなかった。調べてやっとなんか、こんなところあったんだというのもあったので、もっとインスタグラ

ムを更新して、若い世代 10 代から 30 代にもアピールしていけばもっと魅力は伝わるのかなと思う。

#### **市長**

やはりこの世代的には、インスタ、SNS の中でもやっぱりインスタが皆さんの主に使うツールで、匝瑳市はやっていないが、旭とか銚子は何かあるのか。

#### **敬愛大学八日市場高校・丸山**

そうです。

#### **市長**

やはりインスタから何か情報を得る。ニュースとか世の中の出来事とかそういうところから、インスタ分かりました。

次は、内田さん。同じような意見でもさらになにかこう付け加えることとか新しいことあればお願いします。

#### **敬愛大学八日市場高校・内田**

匝瑳市の魅力を高めるための方法は、自然は豊かだが、花が少ないなと思う。でも資料集の表紙を見る限り下の方に写っているが、あまりお花を見ないと思うので、花を植えることが匝瑳市をもっと鮮やかにしてくれるかなと思う。他には、道路に飛び出している雑草などがたまにあると思うので、そこを刈ると魅力高くなるのかなと思う。

#### **市長**

載っていた写真だが、チューリップ祭りを毎年4月に開催している。やはり駅を降りて、通学路歩く中には、花が少ないというのが感じられる。駅を降りてからの真っすぐの道も、植木は両隣りあるが、この雑草も道に飛び出ているようなところも通学路の中で気になるようなところがある。

#### **敬愛大学八日市場高校・内田**

そうです。

#### **市長**

確かに観光に来てくれた人が駅を降りて、花が咲き誇っているとイメージも良くなるとか。

#### **敬愛大学八日市場高校・内田**

そうです。

#### **市長**

次は白鳥さん。

### **敬愛大学八日市場高校・白鳥**

私は、中高生が遊べる場所や営業していないお店がそのまま残っていることが多いという印象を受けた。中高生が遊べるようなゲームセンターや飲食店などを増やしていくともっと匝瑳市の魅力が上がると思う。

また、駅から学校まで通学する間で、営業していない店がそのまま残っているのが多いので、建物の取り壊しや、違った形での再利用などをすると魅力が広がると思う。

あと、私は多古町に住んでいるが、バスなど交通の便があまりよくないという印象を受けたので、もう少し本数を増やしていただけるとありがたい。

### **市長**

ゲームセンターや飲食店。ゲームはプリクラとかそういうのがある感じのゲームセンター。飲食店というと、高校生はどんなお店があるといいなみたいなのは、スイーツ。

### **敬愛大学八日市場高校・白鳥**

スターバックスとかスイーツ店とか。

### **市長**

スターバックス。やはり空き店舗多いなと歩いていて感じる。シャッターが閉まっ  
ていて活気がないイメージがする。最近その通りの辺りも少し店を壊したりしている  
ところが増えてきた。あと、バスの本数が少ないというのは、通学には今バスを利用  
しているのか。

### **敬愛大学八日市場高校・白鳥**

バスを利用しているが、時間帯によっては1時間に1本あるかないかくらいの時も  
あり、それで駅前などに高校生が待っていることが多いという印象を受けました。

### **市長**

大体帰りは何時頃。

### **敬愛大学八日市場高校・白鳥**

部活をしている生徒は、6時から7時の間に下校することが多いので、その時間帯  
がもう少し増やしてくれるとありがたい。

### **市長**

次は池田さん。

## 敬愛大学八日市場高校・池田

私は祇園祭が行われていること、これは匝瑳市ではお祭りをやるとにぎやかになる。私が知る中では、匝瑳市のイベントは少し少ないかなと思うので、増やしたら良いと思う。私の地元銚子では、コロナ禍前、さんまマラソンやカラオケ大会があったが、コロナ禍でちょっとしたお祭りだとかが少なくなってしまったので、そういうものを解消すると、匝瑳市の魅力が高められるかなと思う。

あとは、先ほど内田さんが話していたが、歩道とかに雑草がはみ出している。もうすぐ受験シーズンだと思うが、敬愛大学八日市場高等学校は八日市場ドームで受験を行う。その歩道にも草がはみ出しているとやはり中学生の子たちが通りづらいいかなと思うので、少し撤去したらいいなと思う。

## 市長

最近コロナで、なかなかイベントを開催できていないが、最近は少し復活し、祇園祭りも3年ぶりの開催だったが、今年はイベントなどが盛んに行われている。確かにそういうことで人が集まったり、自然とそういうところに人が人を呼ぶというか、魅力あるようなまちかなというようなところはある。逆に何かこんなイベントどうでしょうというような、例えば若い人たちが集まるようなイベントは今どんなものがあるのか。

## 敬愛大学八日市場高校・池田

イオンモールとかでもそういうイベントが行われて、ゲスト呼んだりとかしてファンみたいな人たちが集まるとか。あとは普通にお祭りとかやるとやはりみんな喜ぶので、コロナ禍でそんな行われなから私の友人も喜んでいたし、祇園祭のときも夕方から私の友人もみんないくぞーってにぎやかで楽しんでいた。

## 市長

池田さんは参加されたことは。

## 敬愛大学八日市場高校・池田

行きました。私も夏休み友人と行って、銚子もみなとまつり、花火大会が行われなくなってしまったので、久しぶりの祭りに大はしゃぎしました。

## 市長

やはりなにかこういう音とかがある中でのお祭りとか、その雰囲気はやはりいい。実は、私もお祭りはずっと大好きで、子どもの頃からずっとお祭り男でやってきたところがあり、それはすごく共感できる場所である。あと、みんなの一体感が祭りだ

と生まれる。

あと、八日市場ドームで受験があるということで、国道とかもやはり少し気になる。せっかく受験に来て何かそういうのがあると、イメージがやはり悪くなる。

### **敬愛大学八日市場高校・池田**

雑草が結構長く、足を大きく上げないと通れないところがあり、風が強いとやはり雑草が揺れて当たるので、その雑草は刈った方がいいと思う。

### **市長**

歩く人にとってみればそういうところが目に付くし、やはり通行の妨げになっている。

次、小川君。

### **敬愛大学八日市場高校・小川**

匝瑳市も年々人口が減少しているので、やはり魅力を高めるには、人口が多くて活気にあふれているということが重要だと感じた。人口を増やすにはどうしたらいいのかということだが、まず、人口が減っている原因は、私たち18歳以下の人たちが大学に行ったり、就職したりとかで匝瑳市を離れてしまうところにあると思う。そこで、匝瑳市にずっと居たくなるにはどうしたらいいのか自分なりに考えた。まず、やはりどうしても都市部の方が便利なので、やはりそこに行くのは仕方ないが、匝瑳市をベッドタウンとすればいいのではないか。匝瑳市は、東総のこの辺は、都心に日帰りで行ける距離のところにあるので、高速バスを増やすとかそういう交通の利便性をあげれば、やはり匝瑳市に定住する人も増えて人口も増えてくるのではないかと思う。

### **市長**

やはり電車とか、まず単純に東京とかの方がどうしても住んでいては、いろいろなんでもあり便利だし、やはり住みやすい環境というのはあるかなと思うが、そういう中でベッドタウンとして、学校だったり就職だったりっていうのは、県外だけど、そういったところ十分通える距離じゃないかということで、でも、ただ本数がやはり少ない、乗りたい時間に乗れないとか、早起きしなければいけないとか、そういったところがあると思う。電車とか八日市場駅から結構乗るのか、どこか出掛けたら、本数は少ないなと感じているのか。

### **敬愛大学八日市場高校・小川**

1本逃してしまうと、次の1本まで1時間とか待つことがあるので、やはりもう少し電車とかバスの本数は多くしてほしい。

## 市長

高速バスも、今回少し新しく本数が匝瑳市からは増えるご案内をさせてもらった。今までは、成田とかを回り時間が掛かったが、これが少し早く行けるようになり、時間も短縮して東京まで行けるようになったので、活用してみてもらえればというところと、みんなもこれから免許を取るかもしれないが、今度、銚子連絡道もインターチェンジが匝瑳市にできるので、車でも東京とはさらに近くなり、そこから高速道路に乗って行けるようになるので便利になると思う。こういうことも早く開通するようになりたいが、令和6年度の3月までには開通する予定なので、また、そういったところやバスも実は便も増えているというところも、皆さんからもPRしていただけたらありがたい。匝瑳市もそういうことで通えるようにしていこうということは、これからも取り組んでいきたい。

では、続いては、匝瑳高校の皆さんで、石橋さんから。

## 匝瑳高校・石橋

私が思う匝瑳市のイメージは、比較的環境もきれいで、人も温かいと感じた。そこからSDGsにより特化したまちづくりを目指すことでより、魅力が高まると思う。具体的には、リサイクルボックスの設置や祭りやイベントでのプラスチックを紙製にするというプラごみを減らす運動、外国語や手話、点字などの多様な表現方法も触れてみるといいと思う。この取り組みだけで、SDGsの17の目標のうち7つの目標を達成することができる。若者から高齢者の方に興味を引いてもらうには、SDGsをモットーとしたイベントを開催しても魅力の一つとなると思う。よく耳にするSDGsも難しく捉えがちになると思うが、普段生活している中で、エコバックを使ったりマイボトルを所持したりと、すでにその行動はSDGsの取り組みに繋がっているということを知るとはとても大切だと思う。先ほど挙げた取り組みをすることで、こういったイベントもあったなと思いだして行動に繋がるきっかけにもなると思い、私はSDGsに特化したまちづくりを目指すことも魅力を上げる一つになると思う。

## 市長

SDGsの推進は、自分も市長になるときに公約で掲げているところがあり、匝瑳市もゼロカーボンシティということを掲げてこれから脱炭素ということで、2050年までにはゼロを目指しましょうということの取り組みを実は少しずつだけ始めたところで、広報そうさでも市民の皆さんにお知らせしながら、節電だとか水を小

まめに使うとか、そのようなことのいろんな電気使わないようにしようとか、そんなこととかも少しずつお知らせを市としてはしてるところで、さらには自分がこれから匝瑳市として取り組む脱炭素の先行地域という国の事業のモデル地区になろうとして、その計画を立てているところである。国が良いですよとなれば、全国に100カ所が選ばれ、これからそういったところを推進して、飯塚というところで、ソーラーシェアリングという、畑の上に太陽光のパネルを付けて、その下は普通に農作業ができるというような場所があり、そのようなことの手組みを進めて、太陽光での発電した電気、いわゆる再生可能エネルギーというのを匝瑳市に普及させようということこれから進めようとしている。そういう大きなことの前には、今話してくれたペットボトルのリサイクルだとか、プラスチックごみ減らすだとか、エコバックとか、マイボトルということは、確かにすぐにでもみんなができることだと思いで、そういったことも進めてみたいと思う。この環境というのは、高校生みんなも、やはりニュースや何かを目にして非常に気になることということか。地球温暖化とか自分たちが大人になる頃にはどうなるのだろうかという心配もやはりあるのか。

### **匝瑳高校・石橋**

あります。

### **市長**

そういったことも匝瑳市としてはやっていきたいと思うので、高校の中でもそんな活動を広めてもらい、なにかそのようなことが一緒にできるように市といろんなことができるようになったらいいと思うので、貴重なアイデアをぜひ、また、イベントなども開きながら少し考えていけたらいいなと思う。

### **市長**

次は三浦君お願いします。

### **匝瑳高校・三浦**

私は、まず、匝瑳市に住む人が生活しやすいまちをつくるのが、魅力あるまちをつくるために一番重要だと思い、改善すべき点を以下の順に述べる。

最初に、住宅街で昼夜問わずごみを燃やしたり深夜に暴走族が走っていたり、ルールを守れない人や治安が悪いというイメージがあること。二つ目に老朽化した建物や舗装されていない市道があり、まちの安全性が損なわれている。三つ目に資源ごみの日が月2回のため、家に長期的に保管するのは不衛生で場所も取り不便である。以上の3点を問題提起する。

まず、ごみを燃やすことで洗濯物が煙によって汚染されてしまい、また、ダイオキシンなどの長期的に健康被害やCO<sub>2</sub>などの温室効果ガスが排出されてしまっている。そもそも匝瑳市では、野外焼却行為に対する罰則を設けているのにもかかわらず守らない人を取り締まれていることが現状である。匝瑳市のホームページでは、これに対して注意喚起しているが、野焼きをする人は、深夜や早朝、休日を狙って行う人もいるので、今の窓口では対応できないと思う。警察との連携強化や24時間対応の窓口、防災無線などホームページを見ないお年寄りにも分かるよう注意喚起すべきだと思う。暴走族に関しては、海岸沿いなどの地域で走っており、近所迷惑になっていたことを知り合いから聞いた。暴走族については、市の対応は難しいと思うが、警察との連携強化や自治体間の情報共有などの強化をしていただければと思う。

次に、老朽化した建物が放置されることにより、まちの印象が沈んだ感じになり、また、治安の面でもあまりいい状況とは言えない。皆さんは割れ窓理論というものをご存じか。この理論は、建物の窓が割れているのが放置されると誰も注意を払っていないという象徴になり、その内すべての窓が破壊されてしまうということから、そんな中から名がついて、犯罪学上の理論について説明するときによく使われる。この話は、老朽化した建物を放置していることにも言えることではないか。老朽化した建物やその周囲では、犯罪の温床になる可能性が非常に高く、また地震などの災害時に避難経路が絶たれてしまう可能性がある。現段階の法律では、難しいとは思いますが、まずは声を上げるということで、国へ状況を訴えてみるのは、訴えて定期的に継続するのはどうか。道路に関しては、車のパンクや小石が飛んだり、轍ができてしまい、お年寄りや小さな子が転んだり整っていないところが割れ窓理論にあてはまると思う。

最後に私は旭市から匝瑳市に引っ越してきた。ゴミ捨てが週1回から月2日、資源ごみのごみ捨てが週1回から月2回へ減り、家にごみが置かれている時間が長くなった。母は回数が減ったし、汚らしい感じですごく嫌だといつも嘆いている。この問題は、生活の質向上のため、旭市でできていたことなので、ぜひ匝瑳市でも検討をお願いする。

## 市長

実際にある課題をあげていただき、その対応策のところまでしっかりと提案してくれました。やはり市外から市内に移ってきて目に付くことで。確かにごみの野焼きは、やはり昔からの名残りというのはどうしても消えないかなという中では、近くで燃やされた臭いとかは、臭いなどと思う。夜とかの間というところも確かに聞く、ちょっと

くらいというような昔からの流れで、ごみ袋代も節約したいというようなところもあるのかもわからないが、確かに情報発信が不足しており、徹底できていないというところもあるので、参考にさせてもらいたい。それから暴走族とかについては、市では直接取り締まることはできないが、警察と連携を密にしながら、そのようなことを、生活の質にもトータル的に少し落ちるし、魅力を損なううるさいまちでは、やはりちょっとというところなので、あと、舗装されていないところについては、予算的などころもあるが、安全性などを考えながら順番に対応しており、気付いたところは市で情報収集しながら、応急処置はすぐに対応するにはしているが、まだまだ行き届いていないところがあるのも事実なので、そのようなところも検討していきたいと思う。あと、資源ごみ前は。

#### **匝瑳高校・三浦**

週1回で。

#### **市長**

だったが今が。

#### **匝瑳高校・三浦**

月に2回。

#### **市長**

確かに家の中とかに置いておくと特に夏場とか臭いになるし、今のところは月2回で、しばらくそうかもしれないけど、質の向上という中でそのようなことも一つ検討課題とする。

#### **市長**

割れ窓理論。

#### **匝瑳高校・三浦**

割れ窓理論。

#### **市長**

これは自分も初めて、正直聞いたことがなかったので、調べさせてもらい、やはり老朽化した家とか確かに少し増えていて、いわゆる無人の場所とか、確かにそのようなところがいろんな悪影響を及ぼしていくということも確かにあるかと思うので、これに対しても空き家対策は力を入れてやっていこうということで、特に課題があるところは、その家の持ち主に、今移り住んでいて、匝瑳市に住んでいないという人とか、どうしても管理が悪くなっているところもあるので、そういったところの取り組みも

進めているので併せてその部分に取り組んでいきたいと思う。

では、次は小田木さん。

### **匠瑳高校・小田木**

私は、匠瑳市は観光スポットや特産品があるのに、あまり多くの人に知られていないと思うので、たくさんの人に魅力を知ってもらうために、観光スポットにお店を増やしたりして賑やかにすることや、市内の色々な所にスタンプラリーを置くことで、あまり知られていない場所も知ってもらえる機会になって良いと思う。

### **市長**

匠瑳市は本当にまだまだ市外の人には知られていない、市内の人なら知っているけどというところが確かに意外とあったりするなと思うので、さっきのSNSでの発信というようなことと同じで、観光スポット・飲食店は、なお知ってもらう、付加価値を付けるというのが魅力を更にいいものにしていくことで、スタンプラリーなども、そういうことをやれば自然とまわっていくということだな。そういったことも、駅前の匝りの里にも皆さんが行ったこと寄ったことも1度ぐらひはあるかと思うが、そのようなところで観光案内所ということで、基本的に駅を降りてきた人が観光案内所に寄ってもらい、散歩のまちとして、観光の場所を上手く回れるようにしたり、確かに時期によってはスタンプラリーとかもやらせてもらったり、神社とかをお参りする八社参りをしたり、今そのようなことをいろいろと取り組ませてもらっている。確かにまだまだ本来もっと知ってもらいたいところが、まっふる匠瑳市にもたくさん書かれている。例えば、こういうところに飲食店とかがあったらいいなという観光スポットはどこかないか。例えば、飯高檀林も、飯高檀林だけではもったいないけど、そこにおいしい食べ物屋さんもあるということになれば、お昼も食べながら飯高檀林も一緒に回る。そういうことでセットになっていけば、魅力もアップするというか、みんなが出掛けやすくなるように仕向けて行かなくては、ということは必要かなと思うので、生かしていきたいなと思う。

次、井上さん。

### **匠瑳高校・井上**

私の意見は、図書館の自習室の時間を少しでも長くしてほしいと思う。私は匠瑳市には勉強するスペースがなく、学校の図書館がいっぱいのに困ったことがある。職員としてシルバー人材の人を活用することで、年配の方との交流を深め、地域の活性化も図れると思う。そして、敬愛高校の白鳥さんも話していた通り、空き家が多いと

いうことで、そういう空き家を勉強するスペースとして少しでも活用していくことで、空き家解消にもなると思う。

## 市長

勉強スペースということで、図書館とかは。

## 匝瑳高校・井上

よく利用させてもらっているが、自習室が4時まで、高校が終わるのが4時なので、終わると同時に使えない。平日が使えないことが多いので、休日だけだともったいないと思う。

## 市長

まず図書館は、コロナということがあり、利用時間の制限をしていたが、コロナが落ち着いてきたので、6時まで使えるようにしたと思う。少し時間が伸びたので、活用していただければと思う。シルバー人材の方との交流、高齢者となかなか交わる機会がないというのもあるので、一つのアイデアとしてそのようになればいいと思う。空き家もただ空き家にしておくより、活用方法があれば、ただの空き家も生きてくるかと思うので、使い方の一つとして、人が家を使ってくれないと無駄になってしまうし、高校生が寄ってくれば、そこで軽食なんかもして飲食とかも盛んになれば、皆さんが、学校が終わって帰られてしまうのではなく、寄ってくれるところがあれば、街にも活気が出るのかなと思う。勉強しながらであれば一石二鳥ということにもなるかなと思うので、ぜひアイデアを生かしていきたいと思う。

最後が今津さん。

## 匝瑳高校・今津

魅力を高めるためには、もう少し若者にPRしていくことが大切だと思う。具体的には、まず植木や苗木の栽培面積が日本最大級だということを前面に出し、また、和をモチーフにしたカフェや家で手軽にできる栽培セットの販売もよいと考えた。そして、もう一つ考えたのが、成田市との連携もよいと考えた。例えば、成田空港内に近隣の市の名産品や特産品のコーナーを設置してもらうことにより、もう少し匝瑳市に人が来てもらうことができるのではないかと考えた。本日配られた資料にもある通り、成田空港の施設が増えるということで、これから先を見据えた時に、これからは外国人もターゲットにして外国人向けの事業を行っていくこともよいと考えた。また、今は円安の影響で日本のものを買いたいという外国人がたくさん来ているので、グローバルな視点で市を発展させていくことが大事だと思う。

## 市長

やはり若い人から見ると、植木は興味ないかな。やはりどうしてもそういう中で、「へえなるほど」と思うような情報を発信してくれたら、もう少し興味を持てたり、植木をモチーフにした和のスペース、カフェなどがあれば、もっと植木にも親しめたり、栽培セットみたいなことが自分でやってみたら興味を持てる。植木というとおじいちゃんがやっているイメージがどうしても少し強いから、若い人にも魅力を知ってもらったり、身近に感じられるようなものにしたり、まずはこうしたらいいのか。言ってくれた通り、成田空港に第三滑走路ができて、機能強化ということで1日の発着回数が増えたり、今も植木を海外に輸出したりしていて、海外の人からしてみたら和・THE日本ということで、植木や盆栽というのは興味を引くものだと思う。それが空港にあったら目について、「どこに行ったら見ることができるの？」となれば、匝瑳市だよということであれば、匝瑳市に来てくれるという、見本園じゃないけど展示みたいな。機能強化ということでの外国の方が多く訪れてくれる。これからコロナが落ち着いて観光客も制限がなく入れるようになったし、また、ぜひ新しい若い人にも受け入れられるような植木ということもしていけたらと思う。皆さん。貴重なアイデアをいただきありがとうございました。

もう少し皆さんに聞きたいことがありまして、匝瑳市の魅力を高めるには、多くの人にまずは知ってもらうことが大事で、情報発信に力を入れていくということで、シティプロモーションで、まず知ってもらわなければ何も始まらないので、来てもらうにしても、住んでみたいと思うにしても、住んでみたい。行ってみたい。という情報が皆さんに届かなければ、魅力自体はあっても、魅力は伝わらないと思うので、そういう中で皆さんがインスタなどのSNSを使った、匝瑳市をPRするならどういう方法で、どのようなことをすればいいかなど、あれば教えていただきたい。こんなところをもっとPRした方がいいですなどでもいい。さっきのインスタなどだが、やはり写真よりも動画の方が、魅力が伝わりやすいとか、皆さんが得意とするところではどうすれば、写真を加工したり、コメント入れたりした方がいいのではないかなど、そのようなことで何かあれば教えてもらいたい。

## 敬愛大学八日市場高校・丸山

旭市の例になるが、旭市であれば個人が旭市をタグ付けすると、旭市がそれをもう1回上げ直してもらえる。例えば、旭市の特産物であるイチゴだったら、こんなおいしそうなイチゴの農家があるのだということで、より情報が広がると思う。そういう

のを取り入れてみるのもいいと思う。

#### **市長**

インスタではそういうのを何ていうのか。

#### **敬愛大学八日市場高校・丸山**

アカウントを投稿に対して、名指しじゃないですが。

#### **市長**

ツイッターでいうところのリツイートのような。

#### **敬愛大学八日市場高校・丸山**

はい。

#### **市長**

私もそこはあまり得意ではないので。フェイスブックとか。フェイスブックっていうのがそもそもおじさん世代かな。若い人の目に留めてもらいたいのでインスタを始めたいと思う。あと、ラインなどでこれから市としてもいろいろ情報発信をしていきたいと思っているが、ラインとかは皆さん普段から使っていて、匝瑳市のアカウントがあったら登録したいなど、情報取りに行く方法の一つとして、これは始めたいなど思っているの、匝瑳市が公式アカウントを始めたなら、ぜひ皆さんフォローしてもらいたいと思う。

その他、皆さんがよく使うような、匝りの里などを、高校生とか若い人にも寄ってってもらいたいのだが、それに対するアイデアがある人、挙手で。

#### **匝瑳高校・今津**

まず、観光案内所というイメージがあまりない。建物自体があるのは分かるが、観光案内所として働いている自体があまりよく分からない。もう少し大々的に打ち出すのもいいのかなと思う。観光案内所という分かりやすい看板を立てたりするなど。

#### **市長**

もっと分かりやすくした方がいいよということか、建物があるのは分かるが、なんだか分からないという。他に何かあるか。

#### **敬愛大学八日市場高校・白鳥**

先ほどの話とつながるところもあるが、公式のインスタグラムやツイッターなどを使い、匝りの里でしか買えないものや食べられないものをインスタグラムやツイッターなどで発信すると、それを目当てに来てくれる人など増えるのではないかと思う。

#### **市長**

やはりここにしかないものっていうのを作らないと、それを求めて買いに来る人などを作って、さらにそれをインスタなどで広めていく。ここでしか買えないもの、それはやはり食べ物のほうがいいのか。他にはどうか。

#### **匠瑳高校・三浦**

先ほどの白鳥さんの話に近いところがあるが、隠れた名店などがあるが、匠りの里などで出張販売などやってみるのもありなのではないかと思う。匠瑳市では知っている人がいるようなお店でも、市外の人には知られていないので、やはりそういうところを打ち出していくのが、人を呼び込むには一番いいかなと思う。

#### **市長**

飲食店などのPRは、観光案内所とはいえ少し弱いかもしれない。隠れた名店確かにある。よく食べに行くお店とか、どこかある。

#### **匠瑳高校・三浦**

よくは行けてないが、食べに行きたい店が一つあって、たけおごはんというお店があり、なかなか店が開いている時間が少なくて、そこに今一番行ってみたい。

#### **市長**

私もたけおごはんぜひ行ってみたいと思っているが、まだ行けてない。ちょうど学校がやっている時間帯。

#### **匠瑳高校・三浦**

お昼時とか。

#### **市長**

近くてもなかなか行けない。他にはどうでしょうか。

#### **敬愛大学八日市場高校・小川**

最近テレビで、スポーツごみ拾いというイベントがあるのを知った。それを匠瑳市でもやって、匠瑳市の名所とか隠れた名店などがあるエリアでそういうイベントをやって、匠瑳市についてさらに知ることができる機会があればいいなと思う。

#### **市長**

何て言うイベント。

#### **敬愛大学八日市場高校・小川**

スポーツごみ拾い。いくつかのチームに分かれて、ルールはうろ覚えなのですが、ごみを獲った量などをチームで競い合うというイベントがあるので、そういうのをやってみたらいいのではと思う。

## 市長

なかなかそれも新しい取り組みだ。どんなイベントなのか調べてみる。そのようなイベントを開催すれば、知らなかったところも知ってもらえる。イベントとしては面白いかもしれない。

## 敬愛大学八日市場高校・丸山

匝りの里の話に戻るのですが、私はよく利用をさせてもらっているが、外に4個か5個くらいテーブルと椅子があるが、座ったときに雨ざらしになっているので錆が制服に着いてしまい、もし来ていただいた方が白い服を着たりして汚れが着いたら、嫌な思いになると思うので、そういうところの改善はできるのではないかと思う。

## 市長

基本中の基本のところ。ちなみに、よく使う中で、あそこはネット環境があまりよろしくないなとか、もっとサクサク動けばもっと使うのにとか、フリーWi-Fiのことは、私もたまに行って繋いだりするが、少し重くてこんなに遅いのもってしまったりするけど。他に何かあったりするか。とりあえず匝りの里はそんなところかな。さっきの草が生えているなどの話に戻って、国道の話もそうなのだが、他に、ここ目立ってちょっとあれだということはあるか。

## 匝瑳高校・井上

今日参加できなかった生徒会のメンバーの意見ですが、通学路に4カ所ほどハチの巣があってとても危険だと感じていて、駆除していただけると幸いですとのことで、これからの時期ハチは活発になるし、同じ場所に巣を作る可能性も高いため、早急に対応していただきたいという意見がある。

## 市長

その場所、具体的に分かるか。

## 匝瑳高校・井上

匝瑳高校へ行く道のセブンイレブンがある。それをもう少し駅側に戻ると銀行の裏の通路みたいなところがあるが、その一角に家があり、そこに巣がある。

## 市長

銀行の裏の方か。

## 匝瑳高校・井上

千葉銀行の裏の路地の所。

**市長**

崩れそうな家の。

**匝瑳高校・井上**

向かいの。ハチの巣四つ。

**市長**

そこの辺りにあるのか。後で具体的に確認させてほしい。他に何かあるか。

**匝瑳高校・三浦**

匝瑳高校に向かう道の途中に池がある。神社と一緒に。その水が、大雨とかが降ったときに溢れ出て道路の方まで冠水していることがあるので、ごみとかが詰まっているようなので、ごみの撤去とか水位とか下げられればお願いしたい。

**市長**

すごい大雨になると、そこが、セブンイレブンの所もそうだが、冠水してしまうが、そこも今、全体的に排水対策を考えているので、そこも併せてやっていきたい。このような意見を生かしていきたいと思う。今日は本当に貴重なご意見をありがとうございました。